

## RESPUESTA EMOCIONAL A LA AGRESION QUIRURGICA

Gimeno Olmo, J. Oliva Sanz, C. Cámara Garcia, A. Vitero Junquera, I. Martínez Jimena, E.

### Introducción

En el proceso peri operatorio en postoperatorio inmediato, es importante para valoración inicial del paciente y seguimiento la información entre profesional y paciente/familia así como entre profesional quirúrgico y reanimador. La transmisión clara y concisa de información favorece la evaluación del paciente a su ingreso.

### Objetivos

Proporcionar información paciente/ familia/profesionales.

Favorecer confort y bienestar al paciente.

Disminuir estrés quirúrgico.

Proporcionar apoyo psicoemocional al paciente

Disminuir el dolor.

### Metodología

Protocolo de ingreso en la unidad.

Visitas establecidas.

Equipo multidisciplinar.

Identificación de variables adversas.

Escalas evaluación dolor.

### Resultados

Con información precisa la recepción del paciente se adecuada a sus necesidades biopsicosociales, favorece el confort del mismo y familia. La visita preestablecida de familiares y la información, disminuye el estrés y garantiza el confort del paciente.

### Conclusiones

La calidad profesional humana y científico técnico en unidades especiales es un factor relevante ya que el paciente y familia acude con una gran carga de estrés provocada por la agresión quirúrgica.

En el paciente la agresión tiene respuesta sensorial y emocional. El conocimiento del proceso desde el preoperatorio reduce sustancialmente la ansiedad.